

## Rozones

### Adán acelera

Los tiempos políticos tienen su ritmo, y parece que a poco más de un año de que se celebre la elección presidencial, éstos comienzan a acelerarse. Lo anterior viene a cuento porque a quien se ha visto más movido es al secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**. Resulta que quien hasta hace unos meses nomás no figuraba tanto frente a las otras "corcholatas", este fin de semana estuvo en Veracruz y se reunió con sectores clave de la entidad: petroleros, ganaderos y cañeros, de quienes tuvo muy gratos recibimientos, nos hacen ver. Le gritaban "presidente, presidente", y ante estas expresiones el aspirante a ser el sucesor del Presidente **López Obrador** les tomó la palabra y les aseguró que con él la Cuarta Transformación va a continuar y que incluso dará más apoyos. El tabasqueño está acelerando el ritmo para alcanzar la meta, nos comentan. ¿Podrá superar a sus contrincantes? Pendientes.

### Con esos "logros"...

Y fue ayer durante un acto de inauguración de caminos en Oaxaca que el Presidente se tomó un tiempo para cuestionar el extendido nombre de la hoy conocida como Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. "Los técnicos cómo se complican la vida", refirió el mandatario, quien pidió al secretario **Jorge Nuño Lara** que le dijera el nombre completo de la dependencia, para luego agregar: "Está larguísimo eso, no se entiende. Es secretaria de obra pública, ya, para que se entienda bien. Está muy presumido el nombre". Nos dicen que la opinión del mandatario bien pudo haberse entendido como una especie de queja, y no a pocos remitió hacia el responsable de la gran idea sobre el dichoso nombre. ¿Quién fue? Pues sí, el extitular de esa dependencia, **Jorge Arganis Díaz-Leal**, quien tuvo pocos logros, pero ya puede presumir que es autor del reparo que ayer tuvo el Ejecutivo. Uf.

### Debate sin mucha altura

Nos comentan que el primer debate entre candidatos al gobierno de Coahuila, realizado ayer en Torreón, quedó mucho a deber. Al final, quedó claro que el pleito al interior de la 4T en la entidad es insuperable y se reflejó en el intercambio de descalificaciones entre los candidatos de Morena, **Armando Guadiana**, y del PT, **Ricardo Mejía**. El abanderado de PRI-PAN-PRD, **Manolo Jiménez**, recibió algunos cuestionamientos, la mayoría no hacia su persona o proyecto, sino al "moreirato". Mientras el aspirante del PVEM, **Lenin Pérez**, pasó la tarde sin pena ni gloria. Destacó el desempeño de los moderadores, los periodistas **Sandra Romandía**, quien hizo preguntas incómodas y replicó al no obtener las respuestas satisfactorias, y **Javier Solórzano**, que debió poner orden en el auditorio, porque claramente se habían colado las porras de los candidatos.

### Y viene el del Edomex

Y hablando de debates, **Delfina Gómez**, candidata de Morena a la gubernatura del Estado de México, dijo que está lista y entusiasmada para el del próximo jueves. "¿Está lista para el debate?", se le cuestionó. "Uy, muy lista y muy motivada, y muy emocionada", respondió, mientras se abría paso entre la multitud que la saludaba. La maestra había solicitado al Instituto Electoral del Estado de México posponer al 28 de abril el primer debate con su contrincante **Alejandra del Moral**, de la alianza Va por el Estado de México, por motivos de agenda, aunque ahora aceptó que sí va "y ya quiero que sea el día". Después de todo, nos dicen, es sano este tipo de ejercicios, sobre todo para que las aspirantes expongan sus propuestas, que es, al final, lo que impacta a los ciudadanos.

### Morelos, cada vez peor

Vivir en el estado de Morelos y ser mujer implica el riesgo permanente de ser víctima de algún delito en razón de género, un fenómeno que ha crecido paulatinamente durante la administración del gobernador **Cuauhtémoc Blanco**. Un dato que permite pulsar el comportamiento de este tipo de violencia es el incremento de 100 por ciento en los casos de feminicidio durante el primer bimestre de este año, en comparación con el mismo periodo del 2022. A la par, otros delitos que afectan a las mujeres, como el abuso sexual y el acoso sexual, también presentaron repunte en el mismo periodo, de 375 y 500 por ciento, respectivamente. Al mandatario estatal no le interesa invertir en prevención. Y el fiscal de Justicia, **Uriel Carmona**, continúa con sus resoluciones apresuradas sobre delitos de género, sobre las que suele haber muchos cuestionamientos. Pobres morelenses.

### Encuentro de opositores

Con la novedad de que algunos de los principales presidenciables de la oposición se reunirán este lunes para dialogar sobre los gobiernos de coalición. Convocados por la organización Unid@s, que agrupa a empresarios, políticos y miembros de la sociedad civil, opositores a la 4T, políticos como **Lilly Téllez**, **Claudia Ruiz Massieu**, **Beatriz Paredes**, **Enrique de la Madrid**, **Gustavo de Hoyos** y **Santiago Creel**, entre otros, serán protagonistas del foro que concentrará las principales propuestas, de cara al inicio del proceso presidencial del 2024 y la importancia de las alianzas para consolidar un frente común en los comicios federales. Será una primera prueba para ver quién falta y quién sobra, quién va con ideas y quién se suma a la corriente. También quién le hace el feo a la reunión por no sentir algún tipo de compromiso, nos comentan.